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Aos vinte e três dias do mês de agosto de dois mil e treze, às oito horas, reuniu-se 
ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, sob a 
presidência da Profª. Cleuza Maria Sobral Dias, com a presença dos seguintes 

membros: Adalice Andrade Kosby, Adalto Bianchini, Angélica Conceição Dias 
Miranda, Ana Lupe Motta Studzinski, Carla Vitola Gonçalves, Carlos André Hüning 
Birnfeld, Celso Luiz Lopes Rodrigues, Cláudio Paz de Lima, Danilo Giroldo, Denise 
Maria Varella Martinez, Derocina Alves Campos Sosa, Dulce Cassol Tagliani,  
Horácio Rodrigo Souza Rodrigues, Humberto Camargo Piccoli, Isabel Cristina de 
Oliveira Netto, Karin Christine Schwarzbold, Marcelo Gonçalves Montes D’Oca, 
Maria Renata Alonso Mota, Marisa Musa Hasan Hamid, Patrízia Raggi Abdallah, 
Paul Gerhard Kinas, Vanessa Hernandez Caporlingua, Marcos Antônio Satte do 
Amarante e Anderson Orestes Cavalcanti Lobato. O Secretário, a pedido da Senhora 
Presidenta, registrou a presença dos substitutos e o motivo da substituição: Cleisson 
de Matos Ferreira, suplente de Patrícia Votto Gomes (titular afastada por motivo de 
força maior); Vinicius Menezes de Oliveira, representando a PROPESP (titular em 
férias); José Henrique Muelbert, Vice-Diretor do IO (titular em licença nojo); Mário 
Rocha Retamoso, representando a 1ª Câmara (titular e suplente afastados a serviço 
da Universidade); Luiz Eduardo Maia Nery, representante suplente da 2ª Câmara 
(titular afastado a serviço na Universidade); Alberto Carlos de Souza Campos, 
representante suplente dos servidores TAE (titular em licença saúde); Valéria Raquel 
Bertotti, representando a 6ª Câmara (titular afastado em licença saúde e suplente 
afastado por motivo de força maior); André Prisco Vargas, suplente de Diana Francisca 
Adamatti, representante docente (titular afastada em licença para qualificação); Edison 

Luis Devos Barlem, Vice-Diretor da EEnf (titular afastada a serviço na Universidade), 
e Wilson Fernando da Costa Gonçalves, representando a PROPLAD (titular afastado a 
serviço da Universidade). O Secretário, a pedido da Senhora Presidenta, registrou a 
presença dos seguintes relatores: Júlia Silveira Matos (PPGHistória) e Marilice 
Magroski Gomes da Costa (Medicina). O Secretário, a pedido da Senhora Presidenta, 
registrou a presença dos seguintes convidados: Adriano Velasque Werhli e Eder 
Mateus Gonçalves, coordenadores do curso de Engenharia de Automação; Magno 
Pinto Colares e Cristiano Brenner Mariotto, coordenadores do curso de Física; Vivian 
da Silva Paulitsch, coordenadora do curso de Artes Visuais; Renata Braz Gonçalves, 
coordenadora do curso de Biblioteconomia, e Silvana Maria Bellé Zasso, Diretora de 
Avaliação e Desenvolvimento da Graduação. Justificaram ausência os seguintes 
conselheiros: Luciane dos Santos Ávila, representante discente da Graduação, por 
encontrar-se afastada por motivo de força maior; Fernanda Fonseca da Fonseca e 
Maria de Lourdes Fonseca Lose, respectivamente titular e suplente da representação 

dos servidores TAE, ambas por motivo de força maior; Matheus Jatkoske Lazo e 
Jurselem Carvalho Perez, respectivamente titular e suplente da representação 

docente, ambos por motivo de força maior; Eliane Misiak e Joelma Maria Noal, 
respectivamente titular e suplente da representação docente, a primeira por 
afastamento a serviço da Universidade e a segunda afastada por motivo de força 



maior, e Vilmar Alves Pereira, Pró-Reitor de Assuntos Estudantis, por encontrar-se 
afastado a serviço na Universidade. Ausentes sem justificativa: Cecília de Souza 
Borba e Livia Marina Silva Lopes, ambas representantes discentes da Graduação; 
Manoel Luís da Cruz, representante docente, e Nelson Lopes Duarte Filho, Diretor 
do C3. Ao iniciar a reunião, a Senhora Presidenta colocou em discussão a ordem do 
dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 049 – Tendo em vista que a ata fora 
disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a Senhora Presidenta perguntou 
aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não havendo, a ata 
n° 049 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) Indicação da Cons. 
Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato Executivo 028/2013 – Alteração 
no Calendário de Reuniões do COEPEA – O referido ato alterou o Calendário de 
Reuniões aprovado pelo COEPEA, transferindo a reunião ordinária do mês de agosto, 
do dia 16 para o dia 23. A Indicação foi lida pela autora. Colocada em votação, foi 
aprovada por unanimidade; 3º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Homologação do Ato Executivo 029/2013 - luto oficial pelo falecimento da 
estudante Mariana Benites Fernandes, acadêmica do curso de Matemática 
Aplicada – O referido ato declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande, 
em virtude do falecimento da estudante Mariana Benites Fernandes, acadêmica do 
curso de Matemática Aplicada. A Indicação foi lida pela autora. A Senhora Presidenta 
aproveitou para informar ao plenário sobre outro caso de falecimento de um estudante 
do curso de Engenharia Mecânica Empresarial em situação semelhante, nesta 
madrugada, e solicitou uma aprovação diferenciada do Conselho através de um 
minuto de silêncio, sendo assim aprovada a homologação deste Ato Executivo; 4º) 
Indicação da Cons. Denise Maria Varella Martinez – Indicação de representante 
para compor a Comissão de Acompanhamento do Programa de Ação Inclusiva – 
PROAI - A  Indicação solicita um (01) representante do Conselho de Ensino, Pesquisa, 
Extensão e Administração para compor a referida Comissão. A Indicação foi lida pela 
autora. A Cons. Denise fez breve explanação sobre a recomposição da Comissão. 
Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Edison 
Luis Devos Barlem colocou-se à disposição e, com a concordância do Plenário, foi 
aprovada sua indicação para compor a referida Comissão como representante do 
COEPEA. Colocada em votação, a indicação foi aprovada por unanimidade; 5º) 
Parecer 016/2013 da 5ª Câmara - Processo nº 23116.004132/2013-31 – Criação do 
curso de Artes Visuais/Bacharelado – O processo teve como relatora a Cons. Júlia 
Silveira Matos, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
aprovação da proposta de criação e oferecimento do Curso de Graduação em Artes 
Visuais / Bacharelado com ênfase em História, Teoria e Crítica e ênfase em Poéticas 
Visuais. O parecer foi lido pela relatora. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. A Cons. Vivian explicou que essa alteração está sendo 
efetivada para atender orientação do MEC, informando que anteriormente havia 
ingresso único para Licenciatura e Bacharelado. A Cons. Silvana comentou que esta 
ação tem relação com a identidade dos cursos e que isso trará melhorias à estrutura 
dos cursos. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 6º) Parecer 015/2013 da 5ª 
Câmara – Processo nº 23116.004131/2013-97 - Criação do curso de Artes 
Visuais/Licenciatura – O processo teve como relatora a Cons. Adriana Kivanski de 
Senna, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
aprovação da criação e oferecimento do curso de Artes Visuais / Licenciatura. O 



parecer foi lido pela Cons. Vanessa Hernandez Caporlingua, representante da 5ª 
Câmara. Após a leitura a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A 
pedido do Cons. Horácio, a professora Vivian explicou como ocorrerá a adaptação dos 
atuais estudantes. A Cons. Silvana frisou que os atuais estudantes não sofrerão 
qualquer prejuízo com esta alteração curricular. Não havendo mais manifestações a 
esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 7º) Parecer 012/2013 da 3ª Câmara – Processo nº 
23116.004299/2013-01 – Alteração curricular do curso de Engenharia de 
Automação – O processo teve como relator o Cons. Fábio Ferreira Gonçalves, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da 
alteração curricular proposta para o curso de Engenharia de Automação, por entender 
que tais modificações não ferem os princípios curriculares e a concepção da atual 
proposta de formação. O parecer foi lido pelo Cons. Celso Luiz Lopes Rodrigues, 
representante da 3ª Câmara. Após a leitura a Senhora Presidenta colocou o assunto 
em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 8º) Parecer 008/2013 da 2ª 
Câmara – Processo nº 23116.003845/2013-88 – Criação  do curso de Licenciatura 
em Educação no Campo - PRONACAMPO – O processo teve como relatora a Cons. 
Marilice Magroski Gomes da Costa, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela aprovação da criação e oferecimento do curso de graduação em 
Educação no Campo / Licenciatura – Ênfase em Ciências da Natureza e Ciências 
Agrárias. O parecer foi lido pela relatora. Após a leitura a Senhora Presidenta colocou 
o assunto em discussão. A Cons. Denise agradeceu à relatora e também às Unidades 
Acadêmicas que estiveram envolvidas na discussão e criação da referida proposta, 
pela participação de todos. Agradeceu também à Comissão responsável pela 
elaboração da proposta e à DIADG pelo trabalho realizado. Disse que o curso será 
desenvolvido em São Lourenço do Sul. O Cons. Carlos André registrou algumas 
preocupações, como, por exemplo, a relação entre o número de professores e o 
número de horas/aula e também o número maior de vagas docentes para o IE e não 
para o ICB, citando que esta última será a Unidade à qual ficará vinculado o curso. 
Disse que sua preocupação não é uma crítica, mas apenas uma observação no 
sentido de contribuir com a proposta. A Diretora Silvana disse que essa preocupação 
do Cons. Carlos André todos os envolvidos com a proposta tiveram, mas entre outros 
fatores alertou para o fato de estarem sendo cumpridas normas de um Edital e 
também de que os 15 professores ficarão lotados no Campus de São Lourenço do Sul 
e não em Rio Grande. Explicou que o curso tem uma proposta filosófica diferenciada e 
não tem relação com a dinâmica dos cursos em que todos estão acostumados a lidar. 
Disse que há perspectiva de formação de profissionais direcionados ao campo. Citou 
que o curso terá três edições e após os professores continuarão na Instituição para 
pensar outras possibilidades. O Cons. Adalto parabenizou a PROGRAD pela iniciativa 
na FURG, frisando que se trata de uma novidade para esta região, mas não para 
outras, citando que em Pelotas esta proposta já foi implantada. Saudou a relatora pelo 
trabalho. Disse que houve longa discussão a esse respeito, e que está contente 
porque o ICB está expandindo sua atuação, o que irá contribuir para a consolidação do 
Campus de São Lourenço. Explicou que a proposta é ainda maior e poderá contar com 
outras possibilidades. Registrou que o ingresso é único por ano e falou do 
compromisso realizado entre as unidades envolvidas, concordando que algumas 
ficaram realmente com uma carga horária um pouco pesada, e agradeceu a todos pelo 



esforço. Disse ainda que será um desafio para o ICB consolidar a área de Ciências 
Agrárias. Considera importante registrar que o projeto só será possível através da 
implementação das 15 vagas para docentes que estão previstas na proposta. Disse 
também que vê com satisfação a possível implantação da área de Agroecologia em 
um futuro próximo. O Cons. José Henrique manifestou sua preocupação em relação à 
distribuição das vagas docentes, citando que precisa ficar claro que a proposta só 
deverá entrar em prática se as vagas docentes estiverem disponíveis. A Senhora 
Presidenta afirmou que o MEC tem o compromisso de que nenhum processo de 
expansão será efetivado sem a liberação de vagas docentes, por isso a 
implementação dessa proposta da FURG passou do 2º semestre de 2013 para o 1º 
semestre de 2014, quando as vagas citadas estarão liberadas. Disse que não só 
vagas docentes, mas também de três técnicos, serão liberadas para essa proposta. A 
Cons. Dulce disse ter a preocupação de não estar contemplada uma vaga de técnico 
em LIBRAS para essa proposta e também sobre o número de vagas previstas para 
oferecimento aos interessados. A Cons. Denise disse que, em reunião com os 
diretores, ficou acertado que em caso de se conseguir uma vaga com o MEC, essa 
demanda estará contemplada. O Cons. Alberto disse ter dúvidas com relação ao perfil 
dos técnicos a serem contratados para essa proposta. O Cons. Adalto disse que na 
discussão foi acordado que seria um biólogo, de preferência com licenciatura, para 
que o profissional tenha uma visão mais ampla da proposta, e também um técnico de 
nível médio. A Cons. Maria Renata registrou sua satisfação pela criação do curso em 
função da sua interface com a educação no campo, e sua alegria em ter contado com 
a contribuição do Pró-Reitor Vilmar. Disse que é um momento de desafio que precisará 
da contribuição de todos. O Cons. Carlos André agradeceu pelos esclarecimentos e 
sugeriu que constasse no parecer em algum momento que a proposta é direcionada 
ao Campus de São Lourenço do Sul. O Cons. Adalto disse ser importante o registro de 
que as vagas destinadas ao curso serão para lotação no Campus de São Lourenço do 
Sul. A Senhora Presidenta parabenizou a equipe que trabalhou para a concretização 
da proposta, lembrando alguns professores e técnicos que atuaram no início do 
projeto. Disse ser o primeiro programa de atuação no campo e acredita que deverá ser 
muito positiva a experiência desse curso. Não havendo mais manifestações a esse 
respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado, com palmas, 
por unanimidade; 9º) Parecer 018/2013 da 4ª Câmara – Processo nº 
23116.004459/2013-11 - Alteração curricular do curso de Biblioteconomia – O 
processo teve como relator o Cons. Rogério Piva da Silva, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da alteração curricular do 
curso de Biblioteconomia, por acreditar que trará benefícios aos estudantes na partir 
de disciplinas com temáticas mais atuais e que contemplam lacunas existentes no QSL 

anterior. O parecer foi lido pelo Cons. Anderson Orestes Cavalcanti Lobato, 
representante da 4ª Câmara. Após a leitura a Senhora Presidenta colocou o assunto 
em discussão. Não havendo manifestações a respeito desse item, o voto da Câmara 
foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 10º) Parecer 017/2013 da 
2ª Câmara - Processo nº 23116.004674/2013-12 – Alteração curricular do curso de 
Medicina – O processo teve como relator o Cons. Luiz Eduardo Maia Nery, que, após 
análise da documentação que instrui o processo, votou por aprovar a proposta de 
alteração curricular do curso de Medicina, reestruturando o Projeto Pedagógico do 
curso, dessa forma atualizando o percurso formativo do novo profissional de Medicina 
da FURG. O parecer foi lido pelo relator. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou 



o assunto em discussão. A Cons. Karin considerou estranho o fato de a disciplina de 
Traumatologia estar sendo excluída, quando a Universidade tem a intenção de 
construir uma unidade médica no Campus Carreiros. A Cons. Isabel explicou que 
atualmente está sendo adotada uma política de exclusão das especialidades nos 
programas dos cursos de Medicina e que, se observada a ementa da disciplina Clínica 
Cirúrgica Avançada, se verificará que o conteúdo contempla essa preocupação da 
conselheira. O Cons. Paul Gerhard Kinas disse também estranhar a exclusão da 
disciplina Estatística Médica. A Cons. Isabel disse que isso também se explica por 
essa nova realidade que vem sendo adotada nos cursos de Medicina. O Cons. Adalto 
parabenizou a FAMED e a coordenação do curso pela iniciativa. O Cons. Horácio 
disse que na condição de estudante parabenizava a iniciativa, principalmente pelo 
plano de enquadramento dos estudantes, o qual consta na proposta. A Diretora 
Silvana parabenizou a coordenação do curso, pela implantação da referida alteração. 
O Cons. Carlos André também saudou todos os envolvidos na proposta. A Cons. 
Isabel agradeceu o envolvimento do IE e do ICB na realização da proposta e também 
à coordenação e ao Núcleo Docente Estruturante - NDE do curso pelo esforço 
realizado na reforma do curso e disse “torcer” para que a alteração tenha êxito e reflita 
na formação dos profissionais de que a sociedade tanto necessita. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 11º) Parecer 037/2013 da 1ª Câmara – Processo nº 
23116.004294/2013-70 – Criação do curso de Física/Bacharelado – O processo 
teve como relator o Cons. Mário Rocha Retamoso, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta de criação do 
curso de Física/Bacharelado e seu respectivo Projeto Pedagógico. O parecer foi lido 
pelo relator. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O 
Cons. Carlos André disse querer entender melhor a referência à existência de três 
ênfases, constante na proposta apresentada. O professor Magno explicou que o 
egresso desse curso será Bacharel em Física em uma das três ênfases previstas. O 
Cons. Carlos André parabenizou os responsáveis pela iniciativa. O Cons. José 
Muelbert saudou a proposta, em especial a criação da ênfase em Física dos Oceanos, 
afirmando que essa iniciativa será muito importante para o desenvolvimento dessa 
área no país. O Cons. Paul Kinas agradeceu pela recepção de todas as direções 
envolvidas, em função dos prazos que existiam para a concretização da proposta. Não 
havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em 
votação, sendo aprovado por unanimidade; 12º) Parecer 038/2013 da 1ª Câmara - 
Processo nº 23116.004295/2013-14 – Criação do curso de Física/Licenciatura – O 
processo teve como relatora a Cons. Celiane Costa Machado, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta de criação do 
curso de Licenciatura em Física e seu respectivo Projeto Político-Pedagógico. O 
parecer foi lido pelo representante da 1ª Câmara, Cons. Mário Rocha Retamoso. Após 
a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Cons. Denise 
agradeceu aos diretores e coordenadores e comissões que trabalharam nas referidas 
alterações curriculares. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da 
Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 13º) Indicação 
da Cons. Denise Maria Varella Martinez – Distribuição de sete (07) vagas para 
abertura de Concurso Público para Docente, no âmbito do Edital 
PRONACAMPO/2012 – A referida Indicação propõe a distribuição de sete (07) vagas 
para a realização de Concurso Público para Docente, para atuar no campus da FURG 



em São Lourenço do Sul. A distribuição proposta é a seguinte: uma (01) vaga para o 
ILA, na área das Letras; uma (01) vaga para o IMEF, na área da Física; uma (01) vaga 
para a EQA, na área da Química; uma (01) vaga para o ICB, na área das Ciências 
Biológicas; uma (01) vaga para o ICHI, na área da História, e duas (02) vagas para o 
IE, nas áreas da Pedagogia e Filosofia. A previsão de contratação dos aprovados é a 
partir do segundo semestre de 2013. A Indicação foi lida pela autora. Não havendo 
manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada 
por unanimidade. A Senhora Presidenta agradeceu aos conselheiros pela forma 
tranquila como foram tratadas e aprovadas as propostas apresentadas nesta reunião; 
14º) Assuntos gerais – O Cons. Horácio parabenizou a PROGRAD pelas alterações 
curriculares aprovadas. Falou sobre a preocupação entre os estudantes com relação à 
preservação dos diversos lagos existentes no Campus Carreiros e questionou se há 
algum estudo a esse respeito. O Cons. Danilo disse que está sendo realizado estudo 
ambiental sobre toda a área do Campus e que dentro de um ano será implementada 
uma proposta conceitual com relação à coleta e destino dos dejetos fétidos do 
Campus. Assegurou que esgotos canalizados para os lagos não existem. O Cons. 
Horácio perguntou ainda sobre notícia que anda circulando sobre a construção de 
muro em torno do Campus, se existe algo de concreto a esse respeito, já que a 
comunidade gosta do Campus da FURG justamente por ele não ser fechado. A 
Senhora Presidenta disse que efetivamente existe um estudo a respeito da 
possibilidade de que se venha a isolar algumas áreas, não para proibir o trânsito de 
pessoas e sim para impedir o trânsito de veículos, com a intenção de proteger os 
usuários do Campus. Disse que provavelmente seja um cercamento com material que 
apenas impeça a passagem de veículos, mantendo-se a passagem para pessoas. O 
Cons. Horácio também questionou a possibilidade de que o Campus venha a contar 
com um restaurante diferenciado em termos de qualidade de refeições, 
comparativamente ao que atualmente já é oferecido pelo RU. A Senhora Presidenta 
disse que no momento são apenas comentários e que essa possibilidade só será 
implementada após reforma do prédio anteriormente utilizado como RU e também 
somente após consulta à comunidade. Informou que, com relação à interdição das 
obras no Campus, já foi entregue o Termo de Compromisso Ambiental da FURG à 
FEPAM e a expectativa é de que na próxima semana as obras sejam liberadas. O 
Cons. Danilo disse que uma comissão vem trabalhando a proposta de política 
ambiental do Campus e que será concretizada na forma de um documento bem direto 
e simples, que poderá ser disponibilizado à comunidade e balizará as atitudes da 
FURG a partir dessa ação. Informou ainda que o Termo citado pela Reitora está neste 
momento saindo da área jurídica da FEPAM e que a FURG será uma das poucas IFES 
que contará como uma proposta de manipulação e destinação dos resíduos 
produzidos em sua área de abrangência. Citou também que já está em andamento a 
destinação dos resíduos originados pelas obras de construção civil no Campus, que os 
trabalhadores estão sendo capacitados e que várias ações serão implementadas 
nesse sentido. A Senhora Presidenta salientou a atuação dos técnicos da PROINFRA, 
no sentido de que essas ações sejam implementadas. O Cons. Carlos André informou 
que o projeto de um Mestrado em Direito foi recentemente aprovado pela CAPES e 
agradeceu as contribuições recebidas e o apoio que a proposta recebeu da atual 
administração da Universidade. Disse que a equipe da FADIR já está pensando no 
Doutorado para um futuro próximo. Agradeceu ao Cons. Danilo pelo estudo que fez a 
respeito da Pós-Graduação no país, quando era Pró-Reitor, o que acabou ajudando na 



argumentação junto à CAPES, que culminou na aprovação do referido programa. A 
Senhora Presidenta parabenizou a direção da FADIR pelo empenho na aprovação 
desta primeira etapa do projeto. A Cons. Adalice parabenizou a FURG pelos seus 44 
anos de existência. A Senhora Presidenta agradeceu a todos que participaram da 
Assembleia Universitária pela passagem dos 44 anos da FURG e registrou sua 
satisfação e a do Vice-Reitor por estarem à frente da administração da Universidade 
neste momento tão importante de desenvolvimento da Instituição. Lembrou que na 
próxima semana ocorrerá a comemoração do aniversário da FURG nos três Campi 
fora da Sede. Nesse momento o aniversário de 44 anos da Universidade foi saudado 
com uma salva de palmas pelos presentes. A Cons. Dulce saudou a FURG por ser 
aprovada como centro aplicador das provas de proficiência em Língua Inglesa TOEFL 
– ITP, do Programa Ciência Sem Fronteiras. A Senhora Presidenta parabenizou o ILA 
pela participação nesse edital. Nada mais havendo a tratar, às 11 horas e 05 minutos a 
Senhora Presidenta encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos para 
apreciação e aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora 
Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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